



[Infopuntual](#) , 10 oct 2012.

Se reúne en Punta del Este la X Conferencia de Ministros de Defensa de la Américas con la finalidad de intercambiar visiones sobre la situación hemisférica.

La agenda temática incluye cuestiones genéricas tales como los desastres naturales y la protección del medio ambiente , las Misiones de Paz de Naciones Unidas y la vigencia y futuro del sistema interamericano de defensa.

Ese temario de compromiso, es la vez una indicación de las dificultades de la región de alcanzar una agenda de trabajo común. Ese aspecto queda claro cuando se analizan los intereses prioritarios de UNASUR en materia de defensa. Lo mismo se podría decir respecto de la resistencia respecto al Tratado Interamericano de Asistencia Reciproca (TIAR) que demostró su inaplicación en la guerra de Malvinas.

Sin perjuicio de las naturales asimetrías de percepción en defensa con Estados Unidos, la reunión es importante en sí misma. En esta sesión participa el secretario de defensa de Estados Unidos, León Panetta, y sería previsible que el énfasis de la posición de Washington para la seguridad de la región se refiera a la mayor cooperación en la lucha contra el narcotráfico, el tráfico ilícito de armas el crimen organizado y el terrorismo.

Uno de los intereses señalados por Estados Unidos es establecer marcos cooperativos regionales. En ese sentido, aspira a estructurar con América Latina una asociación especial que no ha sido especificada en detalles.

Argentina destacará los riesgos de la continua militarización del Atlántico Sur por el Reino Unido como las próximas maniobras militares que tiene proyectado realizar. La Cancillería

Argentina ya emitió la semana pasada un firme comunicado contrario a dichas actividades militares. Estados Unidos y Canadá son reacios a incluir un párrafo al respecto a pesar de la insistencia regional.

Habrá que ver también si Estados Unidos explica o aclara en Punta del Este las nuevas estrategias militares para América Latina como es la decisión de Washington de emplazar “drones” para tareas de inteligencia como de acciones operativas ya que esos vehículos no tripulados cuentan con misiles y están capacitados para combate. La pregunta es donde estarán apostados y para qué.

[Volver](#)